
 
香港足球發展民間意見書 

前言 
香港曾經是亞洲足球王國，在香港隊成立前，以香港球員組成的中華民國代表

隊，取得 1958 年亞運足球金牌。1960 年羅馬奧運，中華民國代表力戰擁有「金

童」利維拉、名將查帕東尼的意大利國家隊，並且在上半場曾經一度扳平 1:1。
名將張子岱 60 年代遠赴英國，效力首屆歐洲足球先生馬菲士的母會黑池，同時

對錫週三轟破對手大門，名動亞洲。 
 
缺乏長遠目標策略 
香港足球猶如香港政府管治質素一樣，不斷下降，沒有長遠的目標與眼光。香港

並不是沒有好球員，重點是沒有目標與長遠計劃。不用提南韓、日本、泰國這些

水準不斷提昇的東南亞球隊，緬甸、越南都能出席世青盃，自 1977 年世青盃成

立以來，香港從未出席決賽週，這一切已顯示了問題所在。日本 90 年代開始發

展全力足球，自 1998 年開始連續 6 屆打入決賽週，兩次打入 16 強，反觀香港永

也是還原基本步。香港足球就像普選一樣，永遠無路線圖，永遠走數。這麼多年

來沒有一位香港教練、政府官員，訂立長遠足球策略打入世界盃決賽週。冰島做

得到、千里達做得到，為甚麼香港做唔倒?香港並不是沒有好教練，而是欠缺目

標，以及為足球追夢的志氣。 
 
場地問題 
10 年前，東亞運香港隊奪得足球金牌，全城歡欣。這一面含金量最高的金牌，

掩飾這個錯漏百出的運動會。當年民政事務局局長曾德成於立法會豪言，興建 9
個球場。十年過去，這 9 個球場像印加文明一樣，消失於大地之中。政府可以起

大白象，1000 億起港珠澳大橋，2480 萬起一個單車泊位場，平均八萬蚊一條鐵，

好過搭黨鐵。5000 萬一個音樂噴泉，話批就批。納稅人的血汗稅款興建無用設

施，球場就走數十年。請不畏混淆視聽，將軍澳的賽馬會訓練場是一早預計興建，

文中所指的 9 個球場，是曾德成答允額外興建。這 9 個球場，包含左葉鴻輝、陳

偉豪、陳肇麒一批功勛戰將的尊嚴。請不要像似林鄭月娥一樣，只是選特首時才

到球場找葉鴻輝，平時一場比賽也沒有看過，連香港隊教練是洋人或華人也不知

道。 
 
場地一直都是香港足球面對最大既問題，深得球員尊重黎新祥教練，在世領導香

港隊時，在城門谷哀求場地管理員，開門給予香港隊練習，這是何等荒謬的事。

10 年前羅傑承先生領軍南華時，說過每支職業球隊，每日只平均只得 75 分鐘時

間練波，現在還要面對炒場黨地爭場。到底政府官員與保皇黨有沒有尊重過香港

足球?你們像立法會議員田北辰先生的公司裁縫一樣，講就一套，做就一套。 
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資助問題 
香港足球提了商業贊助免稅，提了 20 年，至今仍然未能落實。作為全球最高儲

備的地區，只懂收錢，不懂建設，足球只靠有心人捐助，如何發展?還有，運動

員足球生涯短暫，球迷不求政府協助球員終老，但可否代表香港隊達到 60 次以

上的球員，像<<永遠支持胡國雄>>的版主所倡導，給予他們一間公屋，令球員

退休後，起碼有家可歸。球員是用血汗堅持理想，請尊重香港足球。就香港足球

發展，本人相信至少可以估到以下的事情: 
 
1. 興建東亞運誠諾的 9 個球場，增加場地供應。 
2. 贊助足球的企業或商人，可得到贊助款項免稅。 
3. 派發免費門票予學校，增加港超入場人數。 
4. 定立長遠目標及策略，打入世界盃決賽週 
5. 為代表香港 60 次或以上的球員，給予他們一間公屋，終身免入息審查。 
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